

Publicado en www.relats.org

vPERSPECTIVAS DEL SINDICALISMO LECHERO EN TIEMPOS DE CORONAVIRUS

Héctor Ponce,

**secretario general de ATILRA, Asociación de
Trabajadores dela Industria Lechera de I R.Argentina**

**Selección de contenidos de una entrevista a la radio El
Espectador de Santa Fe sobre la base del artículo del
mismo nombre publicado en la web de REL-UITA, abril
2020**

Desarrollaré dos temas,vinculados entre sí:

1.Una primera evaluación de tipo general se refiere a la actual coyuntura de la pandemia. Uno habla de las muertes motivadas por el virus, pero el capitalismo salvaje ha matado a más personas en el mundo que todas las grandes pandemias que azotaron a la humanidad.

Da la sensación que ponemos en valor las cosas cuando nos ocurren a nosotros. Cuando se conoce que cientos de

personas huyen de Africa, es noticia por un día y luego desaparece de los medios.

La vida no es solo lo que nos pása sino lo que hacemos con lo que nos pasa.

Las pandemias van a repetirse. Las grandes empresas hacen al mundo cada vez más catastrófico para la humanidad.

Lo que está pasando es parte de un problema mayor: el cambio climático, en lo que la culpa está en los grandes grupos económicos. En ATILRA tratamos de pensar seriamente en el ámbito en que podemos actuar. Es la postura con que se maneja la Regional Latinoamericana de la UITA (Unión Internacional de Trabajadores de la Alimentación), cuya división láctea presido.

2. En este marco, ATILRA está actuando con base en su tradicional política desde las obras sociales en favor de la salud de sus trabajadores, desde su centro oncológico en Sunchales, Provincia de Santa Fe, un programa desarrollado en conjunto con Sancor Cooperativa y el Municipio. En particular, ahora desarrollamos iniciativas para estar atentos al recrudecimiento de la pandemia.

Pero esto me lleva a un segundo problema: desde sectores políticos y empresariales se intenta que el sindicalismo deje de tener sus obras sociales, como una forma de reducir su poder y someterlo. Para ello trabajan sobre un cambio de imagen de la sociedad, y aquí aparecen entonces los grandes medios de comunicación masiva, corporaciones económicas que hacen periodismo, pero no para dar información sino para formar a la población en ciertos esquemas.

La obra social es la única y mejor herramienta de los sindicatos para hacer la justicia social, más allá de los dirigentes.

Lo peor que puede pasarle al trabajador es que piense desde otra cabeza. No lo han conseguido, pero es necesario que los sindicatos actúen sobre su educación y cultura, que es la otra gran tarea, junto a la salud.

Te puedan quitar cosas materiales, pero lo acumulado en el intelecto y el corazón no te lo quita nadie.